

ASA-Andalucía

Fecha: 21/08/2015

Abastecimiento



- 70 proyectos en el plan de cooperación para modernizar espacios productivos

IDEAL DE JAÉN - pág:14 :: 21/08/2015



70 proyectos en el plan de cooperación para modernizar espacios productivos

:: IDEAL

JAÉN. Un total de 71 proyectos se ejecuta en el marco del Plan Extraordinario de Cooperación para la dotación y la modernización de espacios productivos, impulsado por la Diputación de Jaén y financiados en un 80% por la Junta de Andalucía, a través de la Agencia IDEA, y en un 20% por la Administración provincial. El próximo mes de octubre estarán finalizados.

«Estamos muy satisfechos puesto que hemos permitido mejorar la eficiencia de los parques empresariales y polígonos de estos municipios», subrayó en una nota este jueves el diputado de Infraestructuras Municipales, José Castro, quien precisó que se han invertido tres millones de euros en 50 polígonos industriales correspondientes a 41 municipios menores de 20.000 habitantes. Puso el acento, igualmente, en que en el proceso de adjudicación «se ha invitado a 112 empresas tanto a los proyectos de los contratos menores como a los procedimientos negociados».

Más de la mitad de los proyectos desarrollados han tenido como objetivo la mejora de la eficiencia energética, con la modernización y dotación de las redes de suministro eléctrico de estos recintos que permitirá reducir en un 60% su factura eléctrica. Junto a estos, se han realizado actuaciones dirigidas a la mejora de la seguridad, las telecomunicaciones o el abastecimiento y el saneamiento de agua. Los propios ayuntamientos han sido los encargados de presentar sus propuestas a este plan, cuyo coste podía ser de hasta 220.000 euros. Castro incidió en la importancia de «conseguir que los espacios productivos de los municipios ganen en eficiencia».





- Los `debe' del Gobierno con el cauce de los ríos

LA VOZ DE ALMERÍA - pág:18 :: 21/08/2015



PROVINCIA

Los 'debe' del Gobierno con el cauce de los ríos

Medio Ambiente La Junta responde al PP con sus actuaciones y recordando lo que no ha hecho Madrid

LA VOZ / E. PRESS

Redacción / Almería

La Consejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio ha dado cuenta de los trabajos de mantenimiento desarrollados en los cauces de los ríos de su competencia en la provincia de Almería pese a que el Gobierno "no ha ejecutado determinadas obras incluidas en el Plan Hidrológico Nacional". Así lo han indicado fuentes de la Consejería después de que el PP-A exigiera al Gobierno andaluz la ejecución de la limpieza del río Antas, Adra, Aguas y Andarax para evitar que, con la gota fría, vuelvan a darse "episodios dramáticos" como las inundaciones de 2012 en el Levante.

La Junta ha señalado así que las competencias en limpieza en cuanto a la recogida de los residuos sólidos



DESEMBOCADURA del río Antas. Al fondo se puede ver el mar Mediterráneo. LA VOZ

urbanos arrojados a los cauces públicos en tramos municipales, así como lo plásticos agrícolas son "estrictamente municipales", de forma que a los gobiernos locales les corresponde también "la vigilancia, inspección y sanción en el ámbito de sus competencias".

En relación al río Antas, la Junta realizó trabajos de limpieza y desbroce del tramo final del río entre octubre y diciembre de 2014. La actuación permitió la recuperación del canal de aguas bajas, que tiene una anchura media de 12 metros y 50 centímetros de dragado, para permitir un flujo

preferente. Por contra, según se han referido, "el Gobierno central no ha ejecutado las obras de laminación en cabecera, declarada de interés general en el Plan Hidrológico Nacional".

Asimismo, han apuntado que las obras de encauzamiento del río Andarax en su

tramo final están "totalmente terminadas, tiene un cauce limpio en la mayor parte de su trazado y en las zonas en las que presenta vegetación como es en su desembocadura, la posible inundabilidad no viene dada por esta vegetación, sino por la mínima pendiente del tramo".

PGOU de Mojácar En lo que respecta al río Aguas, han explicado que la vegetación "solo se sitúa en su desembocadura, en el entorno de la laguna que tiene protección medioambiental". Así, han apuntado que la inundabilidad de este río se produce en su tramo final, en los términos municipales de Turre y Mojácar, cuando la pendiente del cauce se hace mínima, si bien "el equipo redactor del PGOU de Mojácar esta estudiando propuestas de medidas correctoras para evitar la inundabilidad de la zona urbana de la desembocadura".

Actuaciones

Proyecto y dinero para el río Adra

● Dado que la parlamentaria del PP que plantea las exigencias al Gobierno andaluz es Carmen Crespo, exalcaldesa de Adra, respecto a las actuaciones en este río, la Junta recuerda que "el Gobierno central no ha ejecutado el proyecto de laminación en cabecera del río Adra pese a que es una obra declarada hace años de interés general, mientras que la Junta ha redactado un proyecto de actuaciones de restauración del tramo final del río, una zona declarada ZEP" y anuncia una inversión inicial de 100.000€, en el área de Puente del río.



Depuradoras



- Utilizan una técnica novedosa en el colector de la depuradora

DIARIO DE CÁDIZ (PROVINCIA) - pág:36 :: 21/08/2015



- La Diputación confía en que las obras de depuración de la provincia estén a tiempo

DIARIO DE SEVILLA - pág:13 :: 21/08/2015



- Medio Ambiente se compromete a agilizar la revisión del PGOU

EL DÍA DE CÓRDOBA - pág:16 :: 21/08/2015



- Piden implicación ante los residuos del Andarax

LA VOZ DE ALMERÍA - pág:11 :: 21/08/2015



Responsables de la empresa concesionaria supervisan las obras del colector de la Estación Depuradora.

Utilizan una técnica novedosa en el colector de la depuradora

J. M. Ruiz BARBATE

La empresa Aqualia, concesionaria del servicio de agua en Barbate, ha concluido los trabajos de reparación de una avería generada en la tubería de salida de agua tratada de la Estación Depuradora de Aguas Residuales (EDAR) de la localidad.

La rotura se produjo en la tubería de impulsión del nuevo punto de desagüe submari-

no, en un tramo antiguo localizado debajo de la carretera Barbate – Zahara de los Atunes. Este nuevo punto de desagüe submarino fue construido por Aqualia el verano pasado. Debido a los condicionantes que se daban para reparar la rotura de la tubería, situada debajo de la carretera, se hacía necesario encontrar una solución que permitiese repararla sin necesidad de actuar desde la superficie.

Por ello se empleó la técnica de

aplicación interior con manga. Este tratamiento consiste en el revestimiento interior de la tubería con manga, este revestimiento es un entramado de fibras sintéticas, que se impregnan con resinas de dos componentes, con lo que se consiguió fabricar in-situ una tubería totalmente nueva adherida interiormente a la existente, con unas características que hace que tenga una resistencia superior al policloruro de vinilo o PVC.

La Diputación confía en que las obras de depuración de la provincia estén a tiempo

Villalobos critica la alarma creada por el PP y asegura que ningún municipio tiene abierto expediente

Villalobos que exija a la Junta que se haga cargo de las posibles multas que puedan llegar.

La Administración andaluza tiene pendientes en Sevilla unas 30 obras de depuración, lo que

hace complicado que la provincia pueda cumplir con las exigencias europeas que fijan, de acuerdo a una directiva marco, que todas las aguas residuales estén depuradas al cien por cien este año.

Así lo detalló ayer este periódico con los datos facilitados por la propia Consejería y que exponen que de estos proyectos sólo cuatro están siendo ejecutados (Palomares del Río, Aznalcóllar, La

Campana y Casariche), mientras que hasta 15 municipios esperan con los planes redactados a que se liciten las obras, entre los que destacan pueblos como Lora del Río, con 19.393 habitantes, Cantillana con 10.842 o Tocina con 9.885. El último en estrenar depuradora ha sido Carmona, al tiempo que Constantina prepara el inicio de los trabajos que le permitan contar con estas infraestructuras vitales para no contaminar ríos y canales.

A. Fraile · T. Perdiguero

El presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez Villalobos, y la diputada de Servicios Públicos Supranacionales y portavoz del Gobierno, Trinidad Argota, aseguraron ayer que confían en que dé tiempo, con los plazos que hay, a terminar la treintena de obras de depuración que la Junta de Andalucía tiene pendientes en la provincia.

Villalobos resaltó el compromiso de la Consejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio por la puesta en marcha de estas infraestructuras hidráulicas y explicó que "van en tiempo y forma para que no haya sanciones desde la Unión Europea". "La mayoría de las obras están financiadas con fondos Feder", señaló para referirse a que existen posibilidades de ampliar los plazos marcados por Europa, que establecen 2015 como fecha tope para que se depuren todas las aguas residuales. También indicó que

 **Fernando R. Villalobos**
Presidente de la Diputación

Las obras van en tiempo y forma para que no haya sanciones desde Europa"

esperan que las depuradoras que faltan se acaben en ese tiempo, incluyendo el periodo que existiría desde la apertura de un expediente, en caso de que se produzca, hasta la llegada de la multa.

De igual forma, el presidente del ente provincial recordó que de los tres procedimientos que hay abiertos actualmente contra España, "no está incluido en ellos ningún municipio sevillano" y se mostró seguro de que con los planes en marcha y los plazos existentes, estarán a tiempo las depuradoras. Según explicó, las localidades que carecen de estas infraestructuras son núcleos de población pequeños, ya que más del 80% de las aguas residuales de la provincia tienen como destino las estaciones depuradoras en funcionamiento.

El socialista criticó, además, al Partido Popular de Sevilla por la alarma creada al respecto. Precisamente hace dos semanas, su coordinadora general, Virginia Pérez, arremetía contra la Junta y la Diputación por la falta de depuradoras en más de 30 pueblos de la provincia. Pérez pidió entonces a



► LUCENA

Medio Ambiente se compromete a agilizar la revisión del PGOU

● El alcalde confía en que la actualización del plan de ordenación urbana pueda estar finalizada durante el actual mandato

Á. R.

El delegado de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, Francisco Algar, se comprometió ayer a que el trámite para la aprobación de la revisión del Plan General de Ordenación Urbana (PGOU) de Lucena sea "rápido y eficaz" y atender de esta manera las necesidades del municipio. Algar se reunió con el alcalde lucentino, Juan Pérez (PSOE), para abordar diversos temas de urbanismo y depuración de aguas dentro de los contactos institucionales que mantiene el nuevo delegado con los representantes de los municipios de la provincia para analizar las actuaciones de la Junta en el ámbito de sus competencias.

El alcalde confió en que la revisión del PGOU se concluya duran-

te el presente mandato y dio por hecho que el Ayuntamiento irá "de la mano" con la Delegación. Las modificaciones afectarán al núcleo principal de Lucena y a las pedanías de Las Navas del Selpillar y Jauja. En esta última, Pérez reconoció que existe una "necesidad acuciante" de suelo, pues en la actualidad sólo hay libres media decena de parcelas de unos cien metros. El plan parcial que se diseñó en su momento suponía prácticamente duplicar la superficie construida de la aldea, una iniciativa "muy ambiciosa" que en las circunstancias actuales —asumió— nunca se desarrollará.

En el núcleo principal lucentino, el PGOU también cotempla "mucho suelo industrial y residencial que no se está desarrollando", recordó. El actual documento inclu-



El alcalde, Juan Pérez, y el delegado de Medio Ambiente.

ye, por ejemplo, olivar que desde el punto de vista impositivo computa como urbano, una situación que el Consistorio quiere resolver con la modificación de dicho plan.

La reunión también abordó la depuradora de agua residuales que se pretende ubicar en el término municipal de Moriles, pero colindante con las Navas del Selpillar, así como la limpieza de los cauces y el río Lucena. Algar aseguró que este año finalizará la redacción del proyecto de la depuradora de agua residuales, que tiene un coste de 90.000 euros, y el próximo se sacará a licitación la obra, con una inversión prevista de 4.758.000 euros.

Por otra parte, el alcalde y el delegado abordaron el decreto que pretende dar una figura jurídica a las viviendas que están en suelo no urbanizable, prescritas y fuera de ordenación, y las vías pecuarias. Según comentó Algar, técnicos de la Delegación han visitado distintas vías para ver el estado en que se encuentran y priorizar el arreglo de las que más lo requieran antes de la finalización del presente año.

Pérez y Algar concretaron varias reuniones. Una será con la secretaria general de Medioambiente y Cambio Climático, en Sevilla, en el mes de septiembre, y otra a nivel provincial para ver las modificaciones del PGOU, sus procedimientos y plazos.





Piden implicación ante los residuos del Andarax

Sociedad El GEM denuncia malos olores y oleadas de mosquitos por los vertidos de aguas residuales

LA VOZ
Redacción

El Grupo Ecologista Mediterráneo (GEM) lamenta que “un año más y un verano más” los vecinos de localidades y barrios cercanos al curso bajo del Río Andarax tengan que soportar “los malos olores y las oleadas de mosquitos que generan la presencia de vertidos de aguas residuales sin depurar al cauce del río”. Ante esto pide una “actuación decidida y urgente” por parte de ayuntamientos, Junta de Andalucía y Diputación.

“Mucho nos tememos que la única solución posible en estos momentos sea que los vecinos afectados reclamen a sus ayuntamientos y a la Junta una buena provisión de repelentes de mosquitos y ambientadores para sus

casas, porque de otra forma están abocados a soportar los efectos de la ausencia de una planificación adecuada de esas aguas residuales”, ha señalado el grupo ecologista.

“Desde hace años se plantea la conexión de esos municipios con la planta depuradora de aguas residuales de la capital, lo que podría suponer la solución definitiva a un problema que perdura desde hace más de dos décadas. Sin embargo, y mientras tanto, la dejadez de los ayuntamientos

“Mientras se suman años a un problema que se repite, las administraciones públicas no han sido capaces de reunirse”

y la Junta de Andalucía han permitido que ni siquiera se haya dispuesto una depuración primaria que evite la salida de las heces al río”, ha denunciado el GEM en una nota de prensa.

Desde este grupo se ha alertado de que el espectáculo, “ya lamentable de por sí”, se convierte en “dantesco” cuando llegan las lluvias y el río arrastra hasta la desembocadura del Andarax, junto a la capital, cientos de toneladas de aguas fecales que generan una laguna de deposiciones en el delta del río. “Esa acumulación de heces y residuos genera un foco de contaminación que obliga al cierre de esa zona de costa para los bañistas”, ha denunciado.

“Mientras se suman años a un problema que se repite, las administraciones públicas no han sido capaces de reunirse



ASPECTO del Río Andarax en la zona afectada por los vertidos. LA VOZ

Estado actual

Los ecologistas analizan la situación

- El Grupo Ecologista Mediterráneo critica que los vecinos de las localidades cercanas al Río Andarax tengan que padecer esta situación un año más.
- Afirma que desde hace años se plantea la conexión de los municipios afectados con la planta depuradora de aguas residuales de la capital.
- Señala que en la zona afectada se asienta una población superior a las 100.000 personas, afectando a municipios como Rioja, Benahadux, Viator, Huércal y Almería, entre otros.
- Lamenta que la “dejadez” de los ayuntamientos y la Junta de Andalucía han permitido que “ni siquiera” se haya dispuesto una depuración primaria que evite la salida de las heces al río.

en busca de soluciones a un problema que atenta directamente contra la Directiva de Aguas de la Unión Europea. Estamos ya inmersos en el siglo XXI y se deberían haber dado pasos para eliminar los vertidos directos a los cauces. El caso del bajo del Andarax es preocupante porque en esa zona se asienta una población superior a las 100.000 personas que han de soportar los efectos”, ha señalado el GEM.

Según este colectivo, se trata de una situación sangrante para muchos miles de familias residentes en Rioja, Benahadux, Viator, Huércal y Almería, entre otros núcleos.

